

ABSTRAK

Khonsa Azzahra : Tradisi Upacara Adat Ngalungsur Pusaka di Kampung Godog Kabupaten Garut Tahun 2009-2021

Kebudayaan menciptakan suatu tradisi yang dilaksanakan turun temurun dan diwariskan dari generasi ke generasi dalam kehidupan masyarakat. Dari sistem dan wujud kebudayaan terbentuk sebuah ritual yang dilakukan oleh pemegang kebudayaan tersebut. Jawa Barat merupakan salah satu daerah di Indonesia yang memiliki banyak ritual, baik ritual dengan budaya asli yang masih sama sejak diturunkan dari nenek moyangnya, maupun ritual-ritual yang telah tersinkretisme. Salah satu tradisi asli yang bisa kita jumpai hingga saat ini adalah Upacara Ngalungsur Pusaka di Kampung Makam Godog, tepatnya di Desa Lebak Agung, Kecamatan Karangpawitan, Kabupaten Garut. Dalam penelitian ini akan menjelaskan akhir masa dakwah Syekh Sunan Rohmat Suci di Kampung Makom Godog, lahirnya Tradisi Upacara Adat Ngalungsur Pusaka, Dinamika Tradisi Upacara Adat Ngalungsur Pusaka Tahun 2009-2020, kemudian makna dari tradisi upacara adat ngalungsur pusaka.

Dalam skripsi ini akan memaparkan mengenai latar belakang upacara adat ngalungsur pusaka di Kampung Godog, proses pelaksanaan upacara adat ngalungsur pusaka di Kampung Godog, kemudian makna dari adanya tradisi upacara adat ngalungsur pusaka sebagai tradisi lokal Islam Sunda.

Metode penelitian yang digunakan yaitu, metode penelitian sejarah. Metode ini terdiri dari empat tahapan, pertama, heuristik, kedua kritik, ketiga interpretasi, dan tahapan terakhir yaitu historiografi. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah studi kepustakaan, wawancara dan studi dokumentasi. Adapun sumber data primer adalah sumber lisan dan pusaka peninggalan Syekh Sunan Rohmat Suci.

Berdasarkan penelitian yang dilakukan, hasil penelitian yang didapat oleh peneliti sebagai berikut; Tradisi Upacara Adat Ngalungsur Pusaka adalah tradisi yang asli dari masyarakat kampung godog. Tradisi ini muncul pada tahun 1915 Masehi sebagai wujud penghormatan sekaligus ungkapan terimakasih atas kehadiran Syekh Sunan Rohmat Suci membawa agama islam di Kampung Godog. Awal mulanya Tradisi ini dilaksanakan secara sederhana kemudiann seiring berkembangnya zaman, tradisi ini dilaksanakan dengan prosesi yang lebih meriah dan lebih baik lagi. Makna dari tradisi inipun sarat dengan nilai-nilai ajaran Islam.

Kata Kunci : Tradisi lokal Islam sunda, Tradisi Upacara Adat Ngalungsur Pusaka, Kampung Godog.